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Mais prazo
para Comissão
da Verdade

A Medida Provisória 632, assinada pela
presidente Dilma Rousseff, prorrogou
para 16 de dezembro de 2014 o prazo
para a conclusão dos trabalhos da
Comissão Nacional da Verdade. O
prazo era dia 16 de maio de 2014.

JUNINHO
ISENÇÃO DE IPTU NÃO SAI
DO PAPEL EM CARIACICA
Ministério Público questiona a principal promessa do prefeito

FIORELLA GOMES
fnunes@redegazeta.com.br

Um ano após ser eleito
prefeito de Cariacica com
85,47%dosvotos,amaior
promessa da campanha
feitaporGeraldoLuziaJú-
nior, o Juninho (PPS), a
isenção do IPTU para os
moradores de ruas sem
calçamento, ainda não
saiu do papel, esbarrando
em questões jurídicas.

A ideia segue sendo dis-
cutida com órgãos e insti-
tuições de fiscalização, co-
mo o Ministério Público,
Tribunal de Contas e Vara

dos Feitos da Fazenda Pú-
blica. No projeto de lei fo-
ramacrescentadaspessoas
que moram em proprieda-
desavaliadasabaixodeR$
20 mil - o que o prefeito
chama de IPTU Social -, e
em áreas de alagamentos
ou que correm riscos, co-
mo deslizamentos.

“Fui questionado pelo
Ministério Público sobre
essa decisão. Eles alegam
que estou abrindo mão de
receita, eudiscordodisso”,
conta Juninho. Com essa
mudança, o prefeito busca
acabarcomoíndicedeina-

dimplência do município,
quechegaa60%.Aoentrar
em vigor, a lei insentaria
40% da população.

Mesmo com os encal-
çosparaaprovaçãodasua
principal promessa de
campanha, Juninho co-
memora os feitos do pri-
meiro ano de mandato.
De acordo com ele, o pe-
ríodo foi de arrumar a ca-
sa. “Trabalhei fazendo
açõesque, seagentecom-
putar, acho que fiz além
do que foi possível, tama-
nha a crise financeira que
enfrentamos”, afirma.

DÍVIDA MILIONÁRIA
Apesar de herdar uma

dívida em torno de R$ 80
milhões, que somadas à
perda de arrecadação
deixa um déficit de R$
122 milhões no municí-
pio, Juninho afirma ter
dado início a pelo menos
140 obras. Dessas, 100 já
foram concluídas e 81
são oriundas do orça-
mento participativo dei-
xado pela administração
de Helder Salomão (PT).
Ao todo, a herança conta
com 340 obras.

O prefeito acredita que

seu maior aliado para con-
tornar a situação tenha si-
do o jogo de cintura. “Eu
não posso ficar esperando
acontecer.Enquantoasou-
tras cidades dão um passo,
Cariacica tem que dar seis.
É igualquandoeuerajoga-
dor, fazia a leitura antes
dos outros. Eu antecipava
a jogada”, disse.

Ele acrescentou: “Tem
muita coisa sendo con-
cluída que não começou
comigo, não é o Juninho
sozinho. São coisas que
poderiam ter sido feitas
antes, seja em outros go-

vernos, não só do Helder,
mas que não houve arti-
culação suficiente e que
com a gente está tendo
efeito”.

Sobre o que mais lhe
frustrou nesse primeiro
ano,oprefeitodeCariacica
écategórico: “Acapacidade
deinvestimentodomunicí-
pio. Até dezembro de 2012
era de R$ 60 milhões. Esse
ano não ficou para mim
nemR$3milhões.Tivemos
que usar a criatividade”.

CHICO GUEDES

Prefeito de Cariacica, Juninho disse que sua maior frustração neste primeiro ano foi a capacidade de investimento do município: “Tivemos que usar a criatividade”

—

“Trabalhei
fazendo ações
que, se a gente
computar,
acho que fiz
além do que
foi possível,
tamanha
a crise
financeira que
enfrentamos”
—
JUNINHO (PPS)
PREFEITO DE CARIACICA

BALANÇO DE 1 ANO DE GESTÃO
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SAÚDE É O MAIOR CALO
Mesmo assim, cidade comemora construção de Hospital Geral

FIORELLA GOMES
fnunes@redegazeta.com.br

AáreadaSaúdefoiumdos
maiores desafios enfren-
tados por Juninho (PPS)
no primeiro ano à frente
daPrefeituradeCariacica.
Mas ele conclui 2013 com
uma boa notícia: de que o
Hospital Geral de Cariaci-
caseráconstruídopelogo-
verno do Estado.

“O que houve nesse
meio tempo, desse diálo-
go com o governo até o
anúncio, foram os movi-
mentosnaAssembleiaLe-
gislativa. Nós resolvemos
antecipar a informação
porque não queria deixar
que virasse um palanque
de oportunidades eleito-
rais”, conta o prefeito.

O hospital está em fase
de desapropriação de ter-
renos, prevista para con-
clusão em março. O terre-
no fica no antigo Vitta
Shopping, próximo ao es-
tádio Kléber de Andrade.

Ainda estão previstas
obras de melhorias no en-

torno,principalmentecom
a Copa do Mundo, já que a
seleçãodaAustráliaconfir-
mouqueficaránacidade,e
Camarões, segundo Juni-
nho, sinalizou a vontade
de ficar em Cariacica.

Oprefeitodizaindaquea
cidadedeveteroutroHospi-
tal Geral. “Estou trabalhan-
do uma área que liga Caria-
cicaaVilaVelha,noentorno
da (Rodovia) Leste-Oeste.
Se a gente consegue dois
hospitais,conseguimosficar
em pé de igualdade com a
outras cidades”.

Juninho comemora a
ampliação do atendimen-
to nas unidades de saúde,
que passam de 8h para
12h, embora admita que
não conseguirá cumprir a
promessa de Policlínicas
24h em cada região.

“Eunãopossogarantir
24h em todas as regiões,
mas posso estender até
12hatéo finaldomanda-
to”, afirma. Hoje já fun-
cionam 12h as unidades
de Bela Aurora, Nova Ro-

sa da Penha e Bela Vista.
Vão contar com o atendi-
mento 24h os PAs de Bela
Vista,doTrevoeaUPAde
Flexal II.

A inauguração do PA do
Trevo, anunciada ontem
para o dia 2 de janeiro, é ti-
dacomoumavitória. Futu-
ramenteelaserácredencia-
do como uma UPA.

AUPAdeFlexal,aunida-
dedesaúdedeTaquarieSão
Franciscodevemficarpron-
tas nos primeiros meses de
2014.Estãoemprocessode
licitação as reformas dos PA
de Porto de Santana, Vila
Graúna, Jardim América -
que futuramente será um
Centro de Especialidades -,
Cariacica-Sede, PAs de Bela
Vista e Santa Luzia.

Mas para Juninho o
grande “achado” da gestão
foi a moto fumacê. “Até o
governoestáquerendoimi-
tar, para entrar em becos e
vielas”, conta. O prefeito
também deposita as fichas
no ônibus odontológico,
que foi encontrado parado

CHICO GUEDES

Juninho: “Não posso garantir 24h em todas as regiões”

no pátio da prefeitura. “Ele
só não fará tratamento de
canal. Vamos dar priorida-
de aos bairros que não têm
unidade de saúde”.

Na área da Educação,
Juninhoconseguiuarreca-
dar verbas para a constru-
ção de dez novas creches.
“Já temos recurso deposi-
tado para abrir os proces-
sos licitatórios”, diz. A pri-
meiraa ser construída será
em Jardim América.

Quanto aos professores,
o prefeito deu um aumento
de 7% neste ano, e agora
conversa um complemento
para atingir os 11% reivin-
dicados pela categoria.

SAÚDE

12
horas
É o novo tempo de
atendimento diário
nas unidades de saúde

PROMESSAS E EXECUÇÃO

Saúde
t Prometeu

Criação do Hospital
Geral de Cariacica

t Cumpriu?
A construção
foi anunciada
pelo Estado

e a prefeitura está
desapropriando uma área
próxima ao estádio Kleber
de Andrade. Há estudo para
um segundo Hospital Geral

t Prometeu
Policlínicas 24 horas em
cada região de Cariacica

t Cumpriu?
Foram estendidos
para 12h os
atendimentos nas
unidades de Bela
Aurora, Nova

Rosa da Penha e Bela Vista.
Será implementada 24h no
PA de Bela Vista, do Trevo
e a UPA de Flexal II.

t Prometeu
Novas unidades de saúde

e pronto-atendimentos
t Cumpriu?

Os PAs do Trevo,
a UPA de Flexal II
e a Unidade de

Saúde São Francisco estão
em fase de acabamento e
devem ficar prontas até dia
30 deste mês. A Unidade
de Taquari está em fase de
contratação de pessoal. As
reformas dos PAs de Porto
de Santana, Vila Graúna,
Jardim América,
Cariacica-Sede, Bela Vista e
Santa Luzia estão em
processo licitatório

t Prometeu
Capacitação e melhorias
para servidores

t Cumpriu?
Foram realizados
14 cursos para
capacitar

servidores este ano. O
processo seletivo para
contratação de mais
servidores da área de saúde
está em fase de conclusão.
Médicos que trabalham
fora dos grandes centros
ganharam incentivos. O
piso salarial dos agentes
de saúde teve aumento,
e foi nivelado ao menor
piso da Grande Vitória

Educação
t Prometeu

Construção de 10
creches

t Cumpriu?
Já há recurso
em caixa
para abrir os

processos licitatórios.
O terreno da LBA, em
Jardim da Penha, já está
disponível para começar
a construir uma unidade

t Prometeu
Novos planos de cargos
e salários para
professores

t Cumpriu?
Foi dado
aumento de 7%.
Em janeiro,

serão retomados os
diálogos para chegar
aos 11% reivindicados.
A progressão dos
servidores da educação
será paga em janeiro. A
atualização dos planos
de cargos e salários está

sendo estudada

t Prometeu
Lei de isenção do IPTU
para quem mora em rua
sem pavimentação

t Cumpriu?
Foram incluídas
no projeto de lei
pessoas que
moram em
imóveis no valor

abaixo de R$ 20 mil e
pessoas que moram
em áreas de alagamento
ou com risco de
desabamentos com laudo
da Defesa Civil. O texto
segue em discussão
entre prefeitura e
órgãos fiscalizadores

led, e já foram pedidos
mais 2 mil pontos para
serem instalados onde
não há hoje

t Prometeu
Central de
Videomonitoramento

t Cumpriu?
Serão 300
câmeras. O
município tem 11
câmeras - 9 da

parceria pública e duas da
privada. O governo estadual
está enviando mais 100,
que devem chegar até
o dia 31 de dezembro.

BALANÇO DE 1 ANO DE GESTÃO

As ruas estão sendo
construídas já com
drenagem. Foi criado o
Comitê de Combate aos
Desastres Naturais, que
coordena as ajudas
em dias de chuvas.
A canalização do Rio
Formate, Rio Marinho e
Bacia do Itanguá está
sendo financiada pelo
governo do Estado.

Segurança
t Prometeu

Melhorar iluminação das
vias públicas

t Cumpriu?
A iluminação da
Rodovia do
Contorno já

está com ordem de
serviço assinada. A
iluminação das rodovias
Leste-Oeste e Sudoeste
já foi instalada e começa
a ser mudada. Ao todo a
cidade conta com 28 mil
pontos de luz que serão
trocados por luzes de

Cortes
t Prometeu

Minirreforma administrativa
t Cumpriu?

Está na Câmara.
Haverá a criação
de mais duas
secretarias, a de

Esportes e Segurança.
Posteriormente, será feito
corte de comissionados.

Pavimentação
t Prometeu

Acabar com os
alagamentos

t Cumpriu?
Pelo menos
90% dos valões
já foram limpos.
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